

Hinweise zum pädagogischen Konzept des Hessischen Grundschultages sowie allgemeine und organisatorische Hinweise

Beginn und Ende des Schultages

8.00 bis ca. 13.15 Uhr - für die Schulen in Dreieich, Neu-Isenburg, Langen, Heusenstamm, Egelsbach, Dietzenbach u.a.

8.30 bis ca. 13.45 Uhr - für die Schulen in Obertshausen, Seligenstadt, Rodgau, Hainburg, Mühlheim, Rembrücken, Mainhausen, Rödermark u.a.

Zu Beginn des Schultages wird um 8.15 Uhr und um 8.45 Uhr ein gemeinsames Lied gesungen. Den Namen des Liedes werden wir Ihnen rechtzeitig mitteilen. Vielleicht hat ja eine Lehrkraft zusammen mit der Schulklasse Interesse, die Eröffnung zu organisieren.

Wetter

Der Schultag findet bei jedem Wetter (außer Unwetter) und ausschließlich im Freien statt! Bei Regenwetter bitte an Regenkleidung und entsprechendes Schuhwerk denken! Die Veranstaltung findet auf Grünflächen statt.

Bei Unwettervorhersagen (Starkregen, Windböen u.a.) kann der Schultag auch abgesagt werden. Diese Information würden Sie 1-2 Tage vor dem Schultag über den Mailverteiler erhalten. Bitte bereiten Sie das beauftragte Busunternehmen auf diese Eventualität vor. In den Herbstmonaten kann auf den Rasenflächen und auf dem Grünland taureif vorhanden sein, so dass das Tragen von entsprechendem Schuhwerk (z.B. auch Gummistiefel) angebracht sein kann.

Aktuelle Informationen im Internet

Aktuelle Hinweise, Kartenmaterial zu den Stationen, die endgültige Einteilung der Klassen auf die Stationen stehen vor Veranstaltungsbeginn im Internet unter www.Ponyverband.de und www.Kreis-Offenbach.de. Mit der Berücksichtigung der Arbeitsblätter im Internet werden wir ab dem 1. Mai beginnen. Der Name des Liedes und der Text werden im August im Internet berücksichtigt. Die Verteilung der Klassen auf die Stationen sind ab dem 12. August im Internet.

Es wäre wünschenswert und pädagogisch sinnvoll, wenn die Lehrkräfte die Arbeitsblätter vor dem Schultag mit den Kindern besprechen und auch den Schultag nachbereiten würden. Gerne können am Schultag die Fragebögen von den Kindern ggf. in einer regensicheren Hülle zum Beantworten mitgebracht werden.

Vorbereitungstreffen am 26. August um 16 Uhr auf dem Hofgut Neuhof

Die Lehrkräfte bzw. die Begleitpersonen erhalten rechtzeitig am Sonntag, dem 26. August um 16. Uhr Hofgut Neuhof auf dem Veranstaltungsgelände einen endgültigen **Plan mit der Lage der für die Klassen vorgesehenen Stationen auf dem ca. 4 ha großen Gelände**. Bitte an diesem Termin unbedingt mit mindestens einer Begleitperson pro Klasse (!) aus organisatorischen Gründen teilnehmen. Das Treffen findet im Freien statt. Bei Regenwetter bitte an entsprechende Kleidung und Regenschirm denken. Dieser Termin ist auch für die Sicherheit und für die Unfallverhütung wichtig.

Stationen und pädagogisches Konzept

Zielgruppe für den Schultag sind überwiegend die 3. und 4. Klassen.

Der Schultag wird von ca. 300 Fachleuten, Praktikern und hauptsächlich von ehrenamtlichen Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern durchgeführt.

Damit die Veranstaltung für alle erfolgreich wird, ist ein gewisses Maß an Disziplin der Schulklassen erforderlich. Die Lehrkräfte werden gebeten, dafür Sorge zu tragen. Die zugeteilten Stationen sind bitte zügig aufsuchen.

Am Schultag selbst werden von jeder Klasse ca. 7-8 Stationen ausführlich durchlaufen.

Für den Malwettbewerb werden bei der Pferderassenschau Malblöcke und Farbstifte gestellt. An diesem Wettbewerb können leider nicht alle Klassen teilnehmen.

Der Aufenthalt **pro Station** sollte nicht mehr als ca. **10-25 Minuten** betragen.

Wenn sich Pausen ergeben, dürfen selbstverständlich die anderen Stationen auch besichtigt werden. Hier haben allerdings bei der Betreuung andere Klassen 1. Priorität, für die der Stand reserviert ist. Natürlich sind auch Ihre und unsere Improvisationskünste gefragt.

Verpflegung:

Während des Schultages kann eine Frühstückspause eingeplant werden. **Das Pausenfrühstück ist bitte mitzubringen.**

Ab ca. 12.00 Uhr gibt es hinter der Alten Backstube einen gemeinsamen Imbiss (u.a. Äpfel aus der Region). **Für das Mittagessen und Getränke sorgen dank der Sponsoren die Veranstalter.**

Während des Schultages gibt es frisch gepressten Apfelsaft. Die Klassen werden gebeten, aus Umweltschutzgründen eigene Becher mitzubringen.